
議会のあり方調査特別委員会 議会ＩＣＴ検討分科会 記録

開 会 年 月 日 令和５年２月 28日

開 会 時 刻 午後４時 18 分

閉 会 時 刻 午後４時 33 分

出 席 委 員 名
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署 名 者 －
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協 議 案 件

１ 議会におけるペーパーレス化について

・「議会資料データ閲覧・編集についての研修会」の実施について

・議会資料のペーパーレス化について（今後の流れ等）

２ オンライン会議用ソフトの検証結果について

説 明 員

森田書記

伊 勢 市 議 会
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会議の概要

北村会長が開会を宣告。その後、直ちに会議に入り、「議会におけるペーパーレス化について」

外１件を順次議題とし、協議を行い、分科会を閉会した。

なお、詳細は以下のとおり。

協議の内容

１ 議会におけるペーパーレス化について

始めに「「議会資料データ閲覧・編集についての研修会」の実施について」を議題とし、会長

から、今後議会資料をペーパーレス化するにあたり、資料（チラシ）のとおりソフトの使い方、

タッチペンでの書き込み方法等のスキルアップを図るため、３月 15 日の予算特別委員会閉会後

に講師を宮﨑副委員長とした研修会を実施したい旨の説明があり、若干の質疑の後、特に異議な

く研修会の実施を決定した。

次に、「議会資料のペーパーレス化について（今後の流れ等）」を議題とし、上記で決定した「議

会資料データ閲覧・編集についての研修会」を含めた今後の流れ等を資料１のとおり議会事務局

から説明があった。本件について若干の質疑の後、特に異議なく説明内容が確認された。

２ オンライン会議用ソフトの検証結果について

２月８日に実施したオンライン会議用ソフトの検証結果について、各委員からの採点結果をま

とめた資料２を議会事務局から説明があり、会長から伊勢市議会として使用するオンライン会議

用ソフトについては、総合点が一番高い「Zoom」とすること、また、万が一「Zoom」が使用でき

なくなった場合、採点結果を基に改めて協議をすることを提案したところ、委員から「コスト面

も検討していくべきでは」との発言があり、次回コスト面を含めて改めて協議することが確認さ

れた。

上記署名する。

令和５年２月 28 日

会 長


